

Feijóo: “Al Gobierno le falta relato en esta crisis”



PEDRO MADUEÑO

Feijóo, ayer en Barcelona Tribuna

- El presidente de la Xunta propone que los líderes autonómicos se reúnan sin el Gobierno central **POLÍTICA 14**

BARCELONA TRIBUNA Alberto Núñez Feijóo, presidente de la Xunta de Galicia



JOANA ORTEGA
VICEPRESIDENTA DEL GOVERN

“Económicamente solvente. Nacionalmente previsible aun siendo presidente de una comunidad histórica con lengua y cultura propias”



JOSEP PIQUÉ
PRESIDENTE DE VUELING Y DEL CERCLE D'ECONOMIA

“Demuestra que es gallego, galleguista y español, y rompe los tópicos: tiene las ideas muy claras y se sabe cuándo sube y cuándo baja”.



MIQUEL VALLS
PRESIDENTE DE LA CAMBRA DE COMERÇ DE BARCELONA

“Alberto Núñez Feijóo encarna un discurso abierto, dialogante e integrador; clarividente en el plano económico”



JORDI CORNET
DELEGADO EN EL CONSORCIO DE LA ZONA FRANCA

“Ha demostrado que en el siglo XXI se es más fuerte si se suman identidades, gallego, español y europeo, que si buscamos el enfrentamiento”



ALBERTO FERNÁNDEZ DÍAZ
PRESIDENTE DEL GRUPO MUNICIPAL DEL PP EN EL AYUNTAMIENTO DE BARCELONA

“Talante moderado y dialogante. Su propuesta permite conciliar lo propio, lo gallego y catalán, con una España plural y más fuerte”.

Feijóo reprocha a Rajoy la “falta de relato” ante la crisis

El presidente de la Xunta cuestiona el reparto del déficit con el Estado

ponerse por ello con mayoría absoluta las pasadas elecciones.

El de la falta de un relato sólido no fue, empero, el único reproche del dirigente gallego a la Moncloa, especialmente a la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, que ejerce también de portavoz tras los Consejos de Ministros.

Antes de tomar la palabra y tras ser presentado por Josep Piqué, exministro de Aznar y actual presidente del Cercle d'Economia, Feijóo afirmó que este ha sido “el mejor” portavoz que ha tenido nunca un gobierno del PP.

Y por si alguien podía pensar que detrás de estas críticas se esconden deseos de aspirar algún día a ser el nuevo inquilino de la Moncloa, Feijóo aseguró que cumplirá “su contrato con los gallegos como presidente, que acaba en el 2016”. Sin compromisos más allá. Eso sí, recordó que Fraga “estuvo 16 años en la presidencia” de la Xunta a pesar de los constantes rumores sobre sucesores. Y los tres son gallegos.

Al margen de las críticas a las deficiencias de comunicación del

Feijóo pide unidad contra la crisis y avisa que la “deuda masiva es el peor recorte de competencias”

Gobierno central, Feijóo no dudó en ejercer su papel de barón territorial y en su discurso se preguntó si es razonable el reparto de déficit entre el Estado y las autonomías, que el Gobierno calcula ahora en un 1,2% de media. Y en cualquier caso, sostuvo que no es posible un reparto de déficit entre autonomías que no siga “criterios objetivos y no de forma discrecional”, sea el PIB o la población.

Para Feijóo la lucha contra el déficit debe ser una prioridad compartida por el Gobierno central –con la relajación de los márgenes– y los gobiernos autonómicos –con una voluntad firme de cumplir con el déficit–. Una unidad de acción que a su juicio sería “el prólogo de una España que deje de estar a la defensiva” y como prueba de que se pueden afrontar los retos de forma conjunta. “No hay peor recorte de competencias que la deuda masiva”, dijo, y añadió que el “gran peligro para el autogobierno es no tener solvencia financiera”.

Sobre la posibilidad de que el margen de déficit entre las comu-



PEDRO MADUEÑO

El presidente gallego, Alberto Núñez Feijóo, ayer durante su intervención en el Barcelona Tribuna

IÑAKI ELLAKURÍA
Barcelona

Visto por algunos como futuro delfín de Mariano Rajoy, o, incluso, como posible alternativa de urgencia si la marcha de la economía no mejora y sepulta las esperanzas electorales del PP, Alberto Núñez Feijóo aprovechó ayer su intervención en el Barcelona Tribuna, foro impulsado por la Societat Econòmica Barcelonesa d'Amics del País (Sebap), la Asociación Española de Directivos (AED) y *La Vanguardia*, para dejar claro que no se cierra las puertas a nada y no dudó en ahondar en lo que consideró uno de los puntos débiles del Gobierno: su poca capacidad para comunicar.

“Al Gobierno le falta relato en esta época de crisis. Todos los políticos nos quejamos de que no nos entienden, y hay que hacer un mayor esfuerzo para que le entiendan a uno”, afirmó Feijóo, quien no acudió a la reunión del comité ejecutivo del PP que Rajoy había convocado para ayer por la mañana en la calle Génova.

Este reproche llegó en el turno final de preguntas y cuando se le pidió opinión sobre las escasas ruedas de prensa que ha ofrecido Rajoy en esta legislatura. El presidente de la Xunta evitó entrar de lleno en esta cuestión, aunque sí recordó que el estilo de Rajoy en la Moncloa no es nuevo, “ya lo hacía cuando era jefe de la oposición”, y no le impidió por ello im-

LOS ASISTENTES

El presidente de Vueling y del Cercle d'Economia, Josep Piqué, fue el encargado de presentar a Feijóo, cuya intervención fue seguida por la vicepresidenta del Govern, Joana Ortega; el presidente de Gas Natural, Salvador Gavarró; el presidente de Banc Sabadell, Josep Olliu, dos semanas después de adjudicarse el Banco Gallego; el director de *La Vanguardia*, José Antich; el director general adjunto de CaixaBank y presidente de Barcelona Tribuna, Jaume

Giró; y el director general de Telefónica en Catalunya, Kim Faura, entre otros. En ausencia de Alicia Sánchez-Camacho –acudió al comité ejecutivo del PP en Madrid–, los populares catalanes estuvieron representados por su líder en el Ayuntamiento de Barcelona, Alberto Fernández Díaz, y el portavoz parlamentario, Enric Millo. También acudieron a la cita con Feijóo gallegos ilustres en Catalunya como Julio Fernández, presidente de Filmox.



JAVIER MENOR
SOCIO DELOITTE ABOGADOS

“Despliega un discurso insistente con el control del gasto público, aspecto vital para la recuperación y el crecimiento económico”

nidades sea asimétrico, Feijóo dejó claro que Galicia no apoyará esta vía. “Catalunya no aceptaría que otra comunidad tuviera un límite inferior a ella”, afirmó.

Tampoco se mostró partidario de que el nuevo modelo de financiación autonómico sea asimétrico, tal como sí defiende el PP catalán. “Quiero un modelo equilibrado, sólido y solidario desde el punto de vista constitucional”, declaró, y auguró nuevos choques entre los barones territoriales del Partido Popular.

“El choque de identidades es un proyecto irrealizable hoy, los países fuertes suman”, afirma

Tras haber compartido mesa y conversación con la vicepresidenta del Govern, Joan Ortega, Feijóo también destinó duras palabras a la apuesta soberanista de CiU. “El choque de identidades es un proyecto irrealizable actualmente, los países fuertes y poderosos son los que suman, no los que dividen”, sostuvo. Eso sí, Feijóo elogió el esfuerzo del Ejecutivo de Artur Mas en el terreno económico y, tras lamentar la herencia económica de los gobiernos del tripartito, recordó que el Govern ha hecho una contracción del gasto del 18% en dos años, mientras que la Xunta lo ha hecho en 4. Por ello les animó a seguir por esta senda pese a no ser la más popular. “Es mucho mejor que te echen por haber hecho lo que debías”, sentenció.●

